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Dix-septième Conférence de l'Association des du mois d'août dernier, a été nombreuse et a satisfait, par sesInstituteurs en rapport avec l'Ecole résultats, les amis-de cette Association.
Normale-Laval. La séance commença à 10 heures a. n.; le président de Passo-

Présidence de M. N. LAcASsE. ciation était au fauteuil, et M. R. W. Lang agissait comme secré-
taire. MM. Parmelee, (Dr.) Marsh et Johnston furent nommés pour

Furent présents: Le Rév. M. J. Langevin, Principal de PEcole préparer le choix (les officiers pour l'iainiée suivante, aprèi quoi la
Normale-Laval ; F. E. Juneau, Eer., inspecteur d'école; MM. Jos discussion s'ouvrit sur le sujet suivant: Devrions-nous avoir un
Létourneau, J. B. Cloutier, F. X. Toussaint. A Doyle, C. Dufresne, cours d'études systématique dans nos écoles élémentai, es ?
C. J. L. Lafrance, C. Dion, J. B. Dugal, B. Pelletier, Mag. Lan- Cette question ayant eté di.cutée avec talent. '<n passa à celle-
glois, C. Têtu, Jos. Prémont, D. Plante, N. Joly, L. Lefebvre, A. ci: Serait-il mieu. dagrandir le cercle des matières enseigaées
Esnouf, D. Larue, C. Gagné, O. Legendre, G. Tremblay. S. Fradet, dans nos écoles élementaires de mnaniere à y admettre d'autres
E. Noël, F. Auclair, F. 'Robitaille, P. Provençal, Melville Loriot, branches d'enseignement ?

D, McSweeney, W. E. Fahey, E.J. Roy, M. J. Ahern, instituteurs, et Le Dr. Parmelee fut d'opinion qu'on pourrait introduire avec
quelques élèves-maîtres le lFcole Normale. avantage l'enseignement <le l'histoire sainte et (le l'histoire diti

Le procès-verbal le la dernière assemblée fut lu et adopté. Canada dans les écoles primaires.
M. le Trésorier, J. B. Cloutier, rendit ses comptes, qui furent M. Lang désirerait, lui, que le cours sivi dans nos écoles élé-

acceptés. mentaires fût agrandi de manière à pouvoir servir <le cours prépa-Ensuite eut lieu l'élection des officiers pour l'année courante; en ratoire complet ; mais si la chose est impossible dans ce pays, il
voici le résultat: désire:ait, an moins, qu'on pût subvenir plus largement auxPrésident, M. Jos. Létourneau ; vice-président, M. C. Dufresne ; besoins intellectuels des élèves qui fiéquentent les écoles pri-
Trésorier, M. J. B. Cloutier; secrétaire, M. Norbert Thibault. maires, en aidmettant <laits ces écoles d'autres branches d'ensei-

Membres <lu comité de régie: MM. N. Lacasse, A. Doyle, C. J. gnement. Pluieurs membres prirent part à la discusioi, qui futL. Lafrance, C. Dion, J. B. Dugal, Jos. Prémont, B. Pelletier, D. animée et intéres>ante.
Plante et L. Lefebvre. L'on passa ensuite au sujet si important (lu choix (les livres

Présidence de M. Jos. LéTOURNEAU. d'éole. Après une discussion vive et animée, il fut ré-olu qe laGéographie <le Lovell et l'Arithmétique de Sangster soint deuxSur invitation de M. le président, M. Candide Dufresne rend*t livres <'école que l'on devrait trouver chez tous les instituteurs,compte à lassemblée (le soin voyage à Montréal, en qualité de dé- vu qu'ils comb ent une lacune qui se fai-ait sentir depuis loîîg-
légué de l'Association Laval. Il analysa en peu de mots les liffé. temps, et, comme ces deux ouvrages ont reçu l'approbation <lurents sujets qui ont occupé, à sa séance du mois de mai dernier, Conseil <le l'lîstructioi Publique, ils devraient étre adoptés dans'Association Jacques-Cartier. toutes les écoles.

Le sujet suivant, proposé à la dernière Cor.férence, fot alors Il fut ensuite donné (les explications intéressantes sur la calli-discuté: graphie, et M. Hairrintgton donna sur le tableau noir quelquese Comrarer les man:ères <le conjuguer les verbes d'après les échattillons <le sa manière d'enseigner cette science. Puis, latemps primitifs et les radicaux.." séance fut ajournée durant qlte!ques instants, afin de permettre
MM. Lacasse, Dufresne, La!rance, Toussaint, Noël, et M. P'Ins- aux membres <le prendre un goûter.

pecteur Juneau, prirent part à ce débat. L'assemblée, en se réunissant de nouveau. reçut le rapport <luAprès les diverses opinions émises sur ce sujet, M. Lacasse dit comite formé l'avant midi: ce rapport fut lin et adopté, et les qf(li-que, de quelque manière que l'on coiijague les verbes, la connais. ciers dotit suivent les nomns furent <o uné- pmor l'airée suivante :sance Les radicaux est toujours nécessaire, et que la formation les Président, M. J. A. McLiughlin ; Vice-Piésident, M. R. W.temps primitifs e-t la plus avantageuse. Il proposa en conséquen- Lang; secrétaire-tré'orier, M. James Johnson. Pour former lce le ré-urmé suivant, qui fut adopté. comité (le iégie : M. Hewett et Melle. Mary A. Huttchinsoti.Avant le conjuguer les verb-s par écrit, il faut: Après la lecture d'un essai par Melle. M. A. Hutchinisonî, lal0 Savoir par cœur les auxilliaires avoir et é're, et les verbes question suivatle fut proposée: E.iste-t-il une méthode pratiquemodèes de, quatre conjugiisons ; au moyen de laquelle on puisse établir entre toutcs les écoles une2o Pouvoir distimguer le radical de la terminaison dans ces con- émultsion telle que toutes elles cherchent à se surpasser les unesjugais-ons ; lus autres ?
3o Connaître les temps primitifs et la manière d'n former les Un le ceux qui prirent la parole sur ce sujet, proposa, commetemps dérivés, moyen di'obienr unti rèsultat aussi désirable, des joutes littérairesPour s'habituer à conjuguer les verbes par écrit, il faut: suir des sujets dés.gnés d'avaice, et tous furent d'opinion qu'il1n Marquer au commencement de chaque temps le temps pri- résulterait un grand bien d'une concurrence de ce gente.mitif qui le forme ; et, en abrégé, la manière de le former •La question suivante fut etite débattue: La nécessité de ré-o Séparer dans tous les temps le radical de la terminaison compenses propres a encourager l'application et la bonne conduite.

alin d'ap prend re par ce moyen àbe onî eesdexat opne rpe norgriapiaw tl on odiea uà bien con'ntre ces deux parties D'après les observations plemtes le justesse faites pa- les per-lu verbe. q sonnes qui prirent part a ce débat, il était évident que l'impor-
assemblée: pr ie tance (le cette question était dignement appréciée par tous lesassemlée orateurs qui l'ontt discutée.10 Quelle est la meilleure manière d'analy.ser logiueet?' rtusqiPn icte20 Quelle est la mneilleure méthode pournseer l'sient . Apres la lecture <'un essai écrit par Melle. Tahor, la question2o Quelle est la meilleure néthode pour enseigner lH stoire? suivante fut soumise et débattue lonî.xueîment : Que les Lycées,Les messieurs dut les nor suivent de snt inscrits, les tus (HIigh Schools) en préparant leurs élèves pour i inii atriculation,poit descenc let d or : e s sur quelques ne devrient point perdre de rue le Collége do l'Université MrGill.paints <le science e Pior : iqui est une ini.stitutioîn nationale.

MM. Junean, Laasse, Lafrance, Pelletier, Lefebvre, Dufresne ie une rustitutonional
et Thibault. Le Dr. Gibson iut dl'opinion n'il était inqtile de fare aucune

Sur motion de M. C. Dion, secotidé par M. J. B. Dogal, il est distinctit dans le omt les institutions, et que ce serait sembler,
ensuitepar là, mettre de cté les justes réclamations (le nombreux col-ensuite résolu pouquo i i oinqelt. e osarsprrQue des remercîments soient votés aux officiers et conseillers léges: pourquoi que ltis les mots après perdre
sortant de charge, pour la manière habile et heureuse dont ils se die,înes.sent retratches et remplacés par les institutions cana-
sont acquittés 'a leurs devoirs respectifs. dl. Lang s'est déclaté en faveur de la motion telle que proposée,Et l'assemblée s'ajourne au dernier samedi de janvier prochain. ' parce que, dit-il, l'adoption de cette résolution nous procuieraJos. LýTOURNsiAU. une méthode uniforme d'enseignement, et si les elèves ont laPrésident. iaiclsàNonlEzRT THiBAULT. capacité nécessaire pour étre immattculés à 'Université McGill,

secrétaire. rieni ne les empêchera <le l'être aileurs."
La dernière question débattue fut celle-ci : Quelle devrait être

la base des études?
Conférence de. Instituteurs de l'Association du Apres quoi, il fut proposé par M. Lang, secotlé par le Dr. Par-

District de Bedford. melee, et
Résolu: Que la prochaine réunion de cette association aura liduNour sommes heurex de pouvoir constater que la réunion dFet i Waterloo, le 13 et le 14 de février prochain.instituteurs du district de Bedford, tenue à Durham Flato, Je 21 Après les remercimente d'usage, Passemblée s'ajourna.


